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今場15人欖球賽是啟德體育園第二場測試賽，亦是首
場國際賽，早前共發售3,000張門票，入場觀眾約

2,500人，於昨日下午4時舉行。香港文匯報記者提前三
小時到場視察，不少市民於下午二時許已入場，由宋皇臺
站D出口徒步至場館路程約6分鐘，左右圍板均掛上大型
指示牌，亦放有易拉架提示園區規則，但這段約200米的
通道並無上蓋，球迷冒雨奔跑進場。
相比上月底乙組足球聯賽首次測試，體育園在場內設置
更多安檢櫃位，並安排無帶隨身手袋的賓客經特快通道入
場，觀眾只需出示有效的二維碼票券即能順利入內。

球迷淋雨前行 盼增設上蓋
第一次到訪青年運動場的張先生認為，場地指示清晰，
在港鐵鑽石山站乘車時已聽到相關廣播，安檢順暢，不需
要排長龍。不過，美中不足是從港鐵站出口到運動場，以
及安檢至場館這兩段通道，都「無瓦遮頭」，球迷要淋雨
前行，「希望可以增設上蓋，觀眾不用狼狽入場。」

經工作人員提醒 始知不准帶長傘
與上次測試賽不同之處，是今次不允許觀眾將長傘帶進
會場。而昨日下起滂沱大雨，不少市民帶同長傘，在門口
寄存。球迷周太太表示，太大雨，選擇帶長傘出門，但之
前並沒有發現注意事項，經安檢時工作人員提醒才知道不
准攜帶長傘，只好將長傘放在會場外的黑色雨傘筒。
與上次測試賽一樣，入場者不得攜帶飲品和食物進場。帶
同子女觀賽的李太太認為，有關措施不方便，「小朋友都
要飲水。」她曾詢問安檢人員可否將水倒掉後，帶空樽入
場亦被拒，「理解措施是擔心或有人帶腐蝕性液體進場，
但是不明白為何連空樽也不能帶，希望未來可以改善。」
比賽下半場時雨勢加劇，看台的上蓋未能覆蓋前排觀
眾，部分觀眾隨即移至較後排處避雨，亦有小部分前排觀
眾冒雨撐傘觀賽。來自美國的Shaun笑言，過往在大球場
同樣要冒雨睇波，感覺不太差，氣氛還好。他認為這場賽
事體驗不俗，大屏幕等設備新簇，安檢人手亦充足，但看
台設計未能顧及前排觀眾的需要。
賽事於下午約5時半結束，觀眾散場時仍下着暴雨，體
育園職員在門口派發雨衣。有職員表示，準備了約2,200
件雨衣。不少球迷於是聚集在門口穿上雨衣才離開。
特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄到場視察。其
後，他會見傳媒時表示，是次測試賽整體運作暢順，無論
觀眾入場、離場、驗票、安檢等都非常順利，亦汲取首次
測試賽經驗，改善路牌指示、餐飲、安檢等，期望相關人
士能給予更多意見。

考驗不同場館 測試陸續有來
他透露，未來啟德體育園將有一系列測試演練，至明年
第一季正式開幕為止。青年運動場下次將進行有5,000人
參與的壓力測試，詳情日內公布。而體育園的另外兩個場
館，包括室內的啟德體藝館和主場館將分別於下月和明年
1月進行測試，當中啟德體藝館將於下月7日進行籃球比
賽作測試。

明年首季啟用的啟德體育園，是香港成為盛事

之都的關鍵基建，故香港特區政府陸續安排多場

測試活動，確保園區在正式啟用時運作暢順。昨

日，體育園舉行第二場測試賽，園區內的青年運

動場舉辦15人欖球國際邀請賽，由中國香港對巴

西，約2,500人入場觀賽。雖然天公不作美，其

間一直狂風暴雨，但雨戰下的港隊愈戰愈勇，終

以38：17擊敗巴西。汲取了第一次測試的經驗，

今次體育園新增兩條特快通道，以及加開安檢櫃

位。下雨天測試體育園的應變能力，有觀眾指室

外通道無上蓋，希望改善。到場觀賽的特區政府

保安局局長鄧炳強表示，「世界有好多運動場都

未必有蓋可以去到其他地方，咁我諗今次正好係

一個測試，如果落雨時我哋點應對。」

●文：香港文匯報記者 吳健怡

●圖：香港文匯報記者 黃艾力

香港文匯報訊（記者 王僖）明年11月
舉行的全國運動會首次由粵港澳三地承
辦，其中的三地跨境單車公路賽測試賽
將於本月24日舉行。香港特區政府全國
運動會統籌辦公室主任楊德強昨日在電
視訪問中表示，測試賽的準備工作密鑼
緊鼓進行中，包括聯絡酒店界為約3,000
名來港運動員準備食宿、健身、會議設
施，在啟德體育園進行連串測試賽事。
「香港主辦的賽事，都是香港有優勢
的項目，按全運會規定提前半年到一年
進行選拔賽，香港運動員會於本月到明
年5月進行選拔和場地測試比賽。」楊德
強表示，香港除了啟德體育園主場館進
行的多場測試賽，即將舉行的測試賽還
包括在粉嶺高爾夫球場舉行的測試賽，
以及本月24日由珠海主辦的230公里三
地跨境單車公路賽。
「我們邀請國家體育總局和三地專業
人員來香港，透過測試賽評估場地和人
手編排是否符合全運會要求，一些老舊
場地是否需要翻新。粉嶺高爾夫球場有
豐富舉辦國際大賽經驗，場地、賽程安
排都不會有太大問題。」他說。
明年跨境單車公路賽將首次以港珠澳
大橋為主賽道之一，運動員由珠海出
發，經澳門、港珠澳大橋，到香港大嶼
山、迪士尼，回澳門橫琴，再折返珠
海，香港路段全長55公里。運動員多次

經過三地轄區，大會將安排三地邊檢人
員，在出發之前為運動員完成邊檢手
續，前後都有車輛全程閉環監管，運動
員就不需要途中下車進行出入境手續。

約70運動員參加單車測試賽
楊德強說，這次跨境單車賽出入境安

排和賽道都屬首創，約有70名港澳和大
灣區內地城市的單車運動員參加，測試
過程、風速、路況是否順利，有哪些方
面需要改進。
兩地專家根據三地氣象部門的資料整

體判斷，11月的港珠澳大橋適合舉行單
車賽事。
在測試場地、交通和人手編排的同

時，統籌辦正研究如何豐富賽事，提升
吸引力，以及在場地附近舉辦嘉年華、
賽事互動環節等，希望吸引更多大灣區
內地城市旅客和香港市民參與。

擴招5000義工 讓更多市民參與
另外，全運會香港義工的招募反應踴
躍令人鼓舞，楊德強表示，統籌辦決定
擴招5,000名義工讓更多市民參與，正逐
批面試，希望義工明白工作場地其實包
括賽場之外，如酒店、交通安排等，以
及有很多賽事是在平日舉行，要考慮申
請者具體能抽出哪些時間參與義工工
作。

香港文匯報訊（記者 王
僖）香港銳意打造運動盛
事，特區政府政務司副司長
卓永興昨日在出席「龍城迎
全運」嘉年華時表示，香港
歷來最大型的體育基建啟德
體育園落成後，除有助推動
體育發展，將成為香港的全
新地標，帶動休閒娛樂、旅
遊業等產業和盛事經濟的發
展，為建設香港成為國際體
育盛事之都奠定基礎。
為慶祝中華人民共和國

成立 75 周年，同時響應明
年由粵港澳三地共同舉辦的第十五屆全國運動
會，九龍城民政事務處與九龍城區各界慶典委
員會昨日舉行「龍城迎全運」運動體驗嘉年華
活動。
卓永興在活動上致辭時表示，特區政府一直從

體育普及化、精英化、盛事化、專業化和產業化
五大方向推動香港的體育發展，並致力提供適當
的資源配套。
他表示，基本法賦予香港特區以中國香港的名義參

加奧運會，充分體現「一國兩制」的優勢。近年，香
港運動員在國際比賽表現出色，在剛過去的巴黎奧運
會獲得兩金兩銅的佳績，在殘疾人奧運會亦取得八面
獎牌的佳績。這一切的體壇成就，全賴於祖國對香港

的支持。

李慧琼：將愛國主義教育推廣至社區
愛國主義教育工作小組組長李慧琼認為，香港要通
過各種方式，將愛國主義教育和歷史文化推廣至每一
個社區、每一個階層，除了政府部門，更加要靠社會
各界朋友助力愛國主義在香港推廣落地。
今次的嘉年華活動包括舉辦以祖國發展歷史為主題
的人工智能（AI）運動、人工智能三項全能比賽、多
項傳統運動和新興運動體驗，以及推廣香港賽區將承
辦全國運動會的競賽項目、攤位遊戲、兒童遊樂區
等。其中，「AI 三項全能國慶盃比賽」以愛國主義教
育元素融入人工智能運動，參賽者可在比賽過程中了
解祖國的發展歷程。
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卓永興：體育園奠定港成國際體育盛事之都

●卓永興等嘉賓主持嘉年華啟動儀式。

●小朋友在大人協助下穿上雨衣。

●昨日下
起滂沱大
雨，不少
市民帶同
長傘，在
門 口 寄
存。

●球迷為港隊打氣。

●入場者不得攜帶飲品和食物進
場。

●禁止攜帶入場物品清單。
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添親民價小食添親民價小食 球迷球迷：：終有啖好食終有啖好食
香港文匯報訊（記者 吳健怡）啟德
體育園青年運動場上月底舉行首場測試
賽時，場內食品被轟天價。在昨日下午
第二場測試賽，雖然觀眾仍不能自帶飲
品和食物進場，但主辦單位同時為球迷
新增多款價錢較親民的小食，包括40
元10粒燒賣、68元芝士安格斯漢堡，
更有套餐選項，例如蜜糖腸、燒賣、汽
水的套餐等，價格由 10元至 80元不
等，又推出買滿 200 減 100 的優惠活
動。不少球迷表示，食品與大球場的定
價相若，總算有啖好食。
在啟德體育園舉行第二場測試賽期
間，場內自動售賣機停售樽裝和罐裝飲
品，觀眾需在小賣部選購飲品和食物，
同時有膠杯裝啤酒發售。開場不足10分
鐘，已經有數十位球迷到小食店排隊。

憑門票享減價優惠
對比上月底園區舉辦測試賽的情況，
小賣部昨日增加了40元10粒燒賣、68
元芝士安格斯漢堡選項，又提供熱狗和
汽水套餐，或3條蜜糖腸配10粒燒賣和
汽水套餐，售價各80元，已屬最貴的
選項。最便宜的小食依然是25克的卡

樂B燒烤味薯片，只需10元，又提供
了優惠券，入場觀眾憑100元或50元門
票，均可享有買滿200減100優惠。
相約一起觀賽的施同學和鍾同學，在
小賣部買了燒賣、焦糖爆谷與汽水套餐
等，共消費200多元，折後只要約100
元。鍾同學說，店內食物雖然仍較其他
連鎖商店貴，但有優惠，故覺得價錢可
以接受，惟優惠券的消費要求較高，若
一個人前來，未必能消費滿200元。
施同學認為食物分量較小，但「冇辦

法，都要消費嘅」，期望餐品價格可以
再調低，以及日後允許觀眾帶同巧克
力、糖果等小零食進場。
另一名之前經常到香港大球場觀賽的
劉先生表示，啟德體育園的物價與大球
場相若，他昨日花費80元購買一杯500
毫升的啤酒，價格在預算之中，「到任
何場地都係『球場價』啦，買一個氣氛
啦！」

●測試賽整體運作暢順，無論觀眾入場、離場、驗票、安檢等都非常順利。

●入場者購買飲品和小食。

▲現場有膠杯裝啤酒
發售。

◀第二場測試賽期
間，場內的自動售賣
機停售樽裝和罐裝飲
品。

●左起：施同學、鍾同學


